

Jean 9 « La révélation du Christ enfante l'adoration »

Prédication du 10 mars 2024 ERE LE VIGAN Serge Regruto

Vidéo de 27 mn :

<https://youtu.be/ooHS9-Lx4NY>

Lire **Jean 9**

¹ Jésus vit, en passant, un homme aveugle de naissance. ² Ses disciples lui posèrent cette question : « Maître, qui a péché, cet homme ou ses parents, pour qu'il soit né aveugle ? » ³ Jésus répondit : « Ce n'est pas que lui ou ses parents aient péché, mais c'est afin que les œuvres de Dieu soient révélées en lui. ⁴ Il faut que je fasse, tant qu'il fait jour, les œuvres de celui qui m'a envoyé ; la nuit vient, où personne ne peut travailler. ⁵ Pendant que je suis dans le monde, je suis la lumière du monde. »

⁶ Après avoir dit cela, il cracha par terre et fit de la boue avec sa salive. Puis il appliqua cette boue sur les yeux de l'aveugle ⁷ et lui dit : « Va te laver au bassin de Siloé », nom qui signifie « envoyé ». Il y alla donc, se lava et revint voyant clair.

...

¹³ Ils menèrent vers les pharisiens l'homme qui avait été aveugle. ¹⁴ Or c'était un jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue et lui avait ouvert les yeux. ¹⁵ A leur tour, les pharisiens lui demandèrent comment il avait pu voir. ... Il répondit : « C'est un prophète. »

¹⁸ Les Juifs ne voulurent pas croire qu'il avait été aveugle et qu'il voyait désormais, avant d'avoir fait venir ses parents. ¹⁹ Ils les interrogèrent en disant :

« Est-ce bien votre fils, que vous dites être né aveugle ? Comment donc se fait-il qu'il voie maintenant ? » ²⁰ Ses parents leur répondirent :

« Nous savons que c'est bien notre fils et qu'il est né aveugle, ²¹ mais nous ne savons pas comment il se fait qu'il voie maintenant, ni qui lui a ouvert les yeux. Interrogez-le lui-même, il est assez grand pour parler de ce qui le concerne. » ²² Ses parents dirent cela parce qu'ils avaient peur des chefs juifs. ...

²⁴ Les pharisiens appelèrent une seconde fois l'homme qui avait été aveugle et lui dirent : « Rends gloire à Dieu ! Nous savons que cet homme est un pécheur. » ...

³⁰ Cet homme leur répondit : « Voilà qui est étonnant : vous ne savez pas d'où il est, et pourtant il m'a ouvert les yeux ! ³¹ Nous savons que Dieu n'exauce pas les pécheurs mais qu'en revanche, si quelqu'un l'honore et fait sa volonté, il l'exauce.

³² Jamais encore on n'a entendu dire que quelqu'un ait ouvert les yeux d'un aveugle-né. ³³ Si cet homme ne venait pas de Dieu, il ne pourrait rien faire. » ³⁴ Ils lui répondirent : « Tu es né tout entier dans le péché et tu nous enseignes ! » Et ils le chassèrent.

³⁵ Jésus apprit qu'ils l'avaient chassé. L'ayant rencontré, il dit : « **Crois-tu au Fils de Dieu ?** »

³⁶ Il répondit : « Et qui est-il, Seigneur, afin que je croie en lui ? »

³⁷ « Tu l'as vu, lui dit Jésus, et celui qui te parle, c'est lui. » ³⁸ Alors il dit : « **Je crois, Seigneur.** »
Et il se prosterna devant lui.

³⁹ Puis Jésus dit : « **Je suis venu dans ce monde pour un jugement, pour que ceux qui ne voient pas voient et pour que ceux qui voient deviennent aveugles.** » ⁴⁰ Quelques pharisiens qui étaient avec lui

entendirent ces paroles et lui dirent : « Nous aussi, sommes-nous aveugles ? »⁴¹ Jésus leur répondit :

« Si vous étiez aveugles, vous n'auriez pas de péché. Mais en réalité, vous dites : 'Nous voyons.' Ainsi donc, votre péché reste.

Prédication Jean 9 Serge Regruto « La révélation du Christ enfante l'adoration »

Ce passage nous révèle clairement 3 vérités :

1^{ère} vérité : Notre aveuglement

Jésus passe devant un aveugle de naissance. Il voit cet aveugle. Les disciples remarquent ce regard de Jésus envers l'aveugle. Les disciples ne se préoccupent pas tant de l'aveugle que de savoir d'où vient ce handicap.

La question des disciples :

« Maître, qui a péché, cet homme ou ses parents, pour qu'il soit né aveugle ? » révèle la mentalité des préjugés.

Nous pensons bien voir mais il est utile de nous rappeler l'influence des présupposés sur notre

pensée. Nous pouvons les appeler aussi 'a priori' ou idées préconçues.

Nous les avons hérités de nos parents, de notre éducation, de nos rencontres, de nos lectures, de certaines expériences marquantes. C'est avec ces présupposés, que nous en soyons conscients ou non, que nous regardons, écoutons et évaluons tout ce qui nous entoure. Ancrés profondément en nous, ils sont difficiles à mettre en lumière, encore plus à être remis en question.

La question que chacun doit se poser est celle-ci : mes présupposés sont-ils en accord avec les principes bibliques fondamentaux ?

Avant sa conversion, Saul de Tarse aurait répondu « oui » avec une forte conviction et il aurait été capable de le démontrer avec fougue (Ac 9,3-9).

Mais sa rencontre avec le Christ ressuscité a tout remis en question. La lumière du Christ a révélé son aveuglement. Paul est alors passé par une profonde repentance : il est tombé à terre, il a été vivement touché et il fut guéri de son aveuglement.

C'est l'Esprit saint qui met en lumière, qui révèle, qui persuade de la vérité. Cette vérité est présentée de manière permanente dans l'Écriture sainte qui nous révèle la vérité : le Christ.

Tant que Christ n'ouvre pas nos yeux, nous resterons aveugles et notre vision de la réalité sera fausse.

Les vrais aveugles sont ceux qui ne se reconnaissent pas aveugles, ceux qui ne se reconnaissent pas entièrement dépendants de la lumière de Dieu, de sa Parole, de son Fils qui est venu dans le monde pour que les hommes reçoivent la lumière de la vie.

Les pharisiens méprisaient cet aveugle-né, ils refusaient de reconnaître la vérité donc ils ont rejeté également Jésus. Nous ne pouvons pas être enseigné par celui qu'on méprise. Il n'y a pas de pire maladie que quand l'orgueil nous bouche les oreilles et nous ferme le cœur.

Nous avons tendance à ne pas écouter ceux qui nous corrigent pour notre profit. Dieu nous envoie souvent des gens méprisables afin que notre orgueil soit mis en lumière pour être dompté.

Jésus parle de jugement, par lequel il remet en bon ordre les choses confuses et dissipées. Le Christ est venu pour donner la vue aux aveugles et mettre hors de sens ceux qui pensent être sages.

Cette lumière met en rage. Les orgueilleux ne supportent pas ce soleil de justice.

Adam vivait et avait la vraie lumière de l'intelligence, mais il a voulu voir plus qu'il ne lui était permis ; ainsi il a perdu ce bien divin.

Les pharisiens écoutent Jésus mais cela ne leur profite de rien. Nul n'est disciple de Jésus s'il ne s'est dépouillé lui-même. Ils s'irritent car ils pensent que Jésus les dit aveugles à tort. Ils sont tellement enivrés d'orgueil qu'ils en oublient qu'ils sont des hommes.

C'est comme si Jésus disait : « Si vous reconnaissiez votre mal, il ne serait pas totalement incurable, mais maintenant votre maladie est sans espoir parce que vous pensez être en bonne santé. ».

On peut guérir facilement la maladie quand on la sent.

Mais ceux qui ne reconnaissent pas leur mal, méprisent la grâce de Dieu, ils sont incurables.

2ème vérité : Les épreuves les plus dures ne sont pas des défaites pour Dieu ; elles sont des occasions de révéler sa gloire. Soyons prudents et ne mesurons pas les péchés des personnes suivant les épreuves qu'elles doivent traverser.

Jésus répondit : « Ce n'est pas que lui ou ses parents aient péché, mais **c'est afin que les œuvres de Dieu soient révélées en lui.** »

Dans nos épreuves, n'essayons pas de nous sauver nous-même mais cherchons à voir l'œuvre de Dieu par la foi.

Marchons par la foi en celui qui nous sauve et qui nous appelle à vivre par son Esprit !

Galates 3 v 1 à 3

« O Galates dépourvus de sens ! qui vous a fascinés, vous, aux yeux de qui Jésus-Christ a été peint comme crucifié ? Voici seulement ce que je veux apprendre de vous : Est-ce par les œuvres de la loi que vous avez reçu l'Esprit, ou par la prédication de la foi ? Etes-vous tellement dépourvus de sens ?

Après avoir commencé par l'Esprit, voulez-vous maintenant finir par la chair ? »

Notre salut est entièrement accompli par Christ et nous le recevons par la foi. Il en est de même de toute notre vie chrétienne ; c'est son œuvre et nous la vivons par la foi.

Ainsi, lors du culte du dimanche ; contrairement aux apparences, ce n'est pas celui qui est sur l'estrade qui fait le culte, c'est Christ. Et chacun de vous participe à l'œuvre du Christ par la foi. Ce n'est pas parce qu'il semble que vous ne participez pas que c'est la réalité. C'est un aveuglement car notre adoration c'est Christ qui l'accomplit et nous y entrons par la foi. Dieu veut des adorateurs en Esprit et en Vérité ; votre présence, votre écoute par la foi, votre adoration en communion avec les autres est une œuvre de Christ qui est celui qui nous révèle son Père.

3ème vérité : Jésus est la lumière du monde

Il nous faut rencontrer Christ, lui seul peut nous délivrer de notre aveuglement, lui seul peut nous sauver et nous faire entrer dans une adoration en Esprit et en Vérité. A la croix, Christ a vécu le pire, et il a révélé la gloire de sa grâce, de son amour et de sa victoire sur les ténèbres.

Parfois, comme Christ, nous serons persécutés et rejetés pour notre foi par ceux qui refusent la lumière, ceux qui sont restés inenseignables.

L'aveugle guéri a été chassé de la synagogue, donc de la vie communautaire juive, de la société juive de l'époque.

Mais Christ le rencontre là où il fut chassé.

Et Jésus se révèle à lui :

« Crois-tu au Fils de Dieu ? »

v 36 Il répondit : « Et qui est-il, Seigneur, afin que je croie en lui ? »

37 « Tu l'as vu, lui dit Jésus, et celui qui te parle, c'est lui. » 38 V 38 Alors il dit : Je crois, Seigneur. Et il l'adora.

L'adoration est enfantée par la révélation du Christ.

Christ nous rejoint même dans nos épreuves les plus dures. Christ se révèle dans les ténèbres même les plus épaisses.
